

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois; ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la rédaction et de la Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal; M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agencé de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
\$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Audience donnée par Notre Saint-Père Léon XIII à Sa Grandeur Mgr Sweeny, évêque de St-Jean N. B., et à M. l'abbé Joseph F.-X. Michaud, curé de Bouctouche, N. B.—Pèlerinage de Mgr Sweeny et de M. l'abbé Michaud à Notre-Dame de Lourdes.—Première grand'messe de MM. les abbés Philippe Miville-Déchènes et Georges Pelletier.—Ordinations par Mgr l'Archevêque A.-E. Taschereau, à la Basilique Notre-Dame de Québec.—Itinéraire de la visite épiscopale de Mgr l'Archevêque de Québec.—Sir Hector-Langevin, Chevalier-commandeur de l'Ordre très distingué de St Michel et de Saint-Georges; dignité conférée par ordre de la Reine; Sir Hector Langevin est le cinquième baronnet canadien-français.—Les dames Ursulines de Québec établissent une succursale de leur ordre au Lac Saint-Jean.

Causerie Agricole : Culture du sainfoin (Esparecette).—Choix et préparation du sol.—Ensemencement.—Soins de culture.—Récolte, fanage, produits.

Sujets divers : Distribution d'engrais biphosphate, aux sociétés d'agriculture; lettre de S. Lesage, écrivain, Assistant-commissaire, quant à cette distribution faite par le Gouvernement de la Province de Québec; circulaire du Secrétaire du Conseil d'agriculture et direction sur la manière d'appliquer le gômon biphosphate.—Planter les pommes de terre profondément.

Bibliographie : "Une mine de pierres détachées," à l'usage des cultivateurs, par leur ami le Révérend Père Z. Lacasse, O. M. I., missionnaire des sauvages; prix: 15 centins l'exemplaire; \$1 pour sept exemplaires.—"Coprogène ou procédé pour fabriquer toutes sortes d'engrais, système pratique; traduit de l'anglais par M. Arthur Thiboutot et publié par MM. Chénier, Côté & Cie, manufacturiers d'instruments aratoires à Québec.

Choses et autres : Nécessité du travail, chez le cultivateur.—Vêtement, au point de vue de la santé.

Recettes : Conservation du fromage.—Moyen de détruire les pucerons.

A nos abonnés retardataires.—Des l'automne dernier, grand nombre de nos abonnés retardataires nous avaient promis de nous faire parvenir ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes, aussitôt après la vente de leurs produits; mais ces promesses ont été mises en oubli, l'argent que l'on nous destinait est probablement dépensé, et nous sommes à attendre. Voici le temps arrivé où l'on réalise quelque argent par le jardinage ou la vente des œufs, du beurre frais et même du sucre d'érable, que l'on nous fasse une petite part de cet argent, et nos abonnés retardataires nous mettront en état de faire honneur à nos propres affaires. Les dépenses de publication sont considérables, et il nous est impossible de payer avec des promesses.

REVUE DE LA SEMAINE

La semaine dernière, nous annoncions à nos lecteurs que l'un de nos compatriotes, M. l'abbé Fernand Dupuis, ancien élève du Collège de Ste Anne, avait été admis en audience par Notre Saint Père le Pape Léon XIII. Dans le même temps, un autre de nos jeunes compatriotes, M. l'abbé Joseph F.-X. Michaud, aussi ancien élève du Collège de Ste-Anne, et actuellement curé de la paroisse de Bouctouche, dans la diocèse de St-Jean-N.-B., avait aussi l'heureux privilège d'être admis en audience auprès de Sa Sainteté, en compagnie de Mgr Sweeny qui l'avait choisi comme compagnon de voyage. Voici, à cette occasion, ce que rapporte M. l'abbé Michaud, dans une lettre qu'il adresse au *Moniteur Acadien* :

"Après avoir longuement parlé avec Sa Grandeur Mgr Sweeny, le Souverain Pontife a daigné me demander la population de ma paroisse, de quelle nationalité étaient mes paroissiens, s'ils étaient fidèles à leurs devoirs religieux. Quand je lui dis que les Acadiens étaient fervents catholiques, très-attachés au Souverain Pontife, et désireux de donner une éducation religieuse à leurs enfants, au prix même de grands sacrifices."

"Très bien, dit-il, ce peuple du Canada est bon. Votre bon évêque me dit que vous avez bâti un beau couvent dans votre paroisse. Je bénis cette maison, je bénis les religieuses qui y enseignent, et je bénis les enfants qui fréquentent cette école, ainsi que leurs parents. Je vous donne pouvoir de donner la Bénédiction Apostolique à toute votre paroisse. Entendez-vous avec votre évêque quant au jour. Vous savez comment faire : On prend un Crucifix et de l'autel on bénit le peuple. Vous pouvez, par exemple, choisir un jour pendant les exercices du Jubilé. Eh bien, continuez de travailler avec zèle sous la conduite sage de votre évêque, pour la gloire de la religion et le salut des âmes."

M. l'abbé Michaud a écrit, à l'adresse du *Moniteur Acadien*, plusieurs lettres très-intéressantes, et surtout

1881